

Vortragsreihe des Criminalium 2008

Vortragsreihe zur Ausstellung "Hinter Gittern.."

Der Verein Criminalium lud [begleitend zu seiner zweiten Ausstellung](#) ein und rückte Justizvollzugsanstalten als Teil unserer Gesellschaft in das Bewusstsein. Im Amtsgericht Gießen, Gebäude B, fanden folgende Vorträge statt:

- „Hinter Gittern: Die JVA Butzbach stellt sich vor“, Dienstag, 4. November 2008, 19.00 Uhr, Vortrag des Leiters der JVA Butzbach
Ob Gießen, Friedberg, Butzbach oder Rockenberg... wir alle kennen die Gefängnisse unserer Region. Die wenigsten wissen aber, wie es hinterden Mauern aussieht. Im Rahmen der Ausstellung "Hinter Gittern... Geschichte und Gegenwart des Strafvollzugs am Beispiel der JVA Butzbach" gewährt der Leiter der JVA Butzbach einen Einblick hinter die Gitter. Er berichtet über das Butzbacher Gefängnis und seine Insassen, ihren Tagesablauf und die Aufgabe des Gefängnisses.
- "Kriminologie-Professor Kreuzer zeigt: "Das Experiment", Donnerstag, 13. November 2008, 18.00 Uhr
„Das Experiment“ (D 2001, R: Oliver Hirschbiegel, 119 Minuten)
Vorführung des berühmten Thrillers über ein Experiment, bei dem ein Gefängnis simuliert wird. Grundlage war der Roman „Black Box“ von Mario Giordano. Ein- und ausführende Bemerkungen von Prof. em. Dr. Arthur Kreuzer.
- „Engagement für Gefangene in Vergangenheit und Gegenwart“, Mittwoch, 26. November 2008, 19.00 Uhr
Dr. Tobias Müller-Monning Gefängnisseelsorger der JVA Butzbach und Richter Mirko Schulte, Vorsitzender des Fließner-Verein Butzbach, stellen ihre Institutionen vor. Prof. em. Dr. Arthur Kreuzer berichtet, wie es dazu kam und präsentiert die Gefängnisreformer Theodor Fließner, Heinrich Balthasar Wagnitz und Johann Hinrich Wichern.